

création manuelle et technique

des projets qui concernent tous les niveaux

A. Le secteur "CREATION MANUELLE ET TECHNIQUE" regroupe, depuis le Congrès I.C.E.M. de Nantes en avril 1978, un nombre croissant de camarades (une trentaine en avril 1979). Issus en majorité du secteur "Education Spécialisée" et "Second Degré" ils aspirent à s'ouvrir plus largement en direction de l'école élémentaire.

Le lien entre ces camarades a été créé et maintenu par des "cahiers de roulement" pluri-niveaux qui circulent activement (une douzaine de cahiers répartis en quatre circuits) et par des articles parus dans les revues "L'educateur", "La Brèche" et "Chantiers dans l'Enseignement Spécialisé"

B. Au fil des cahiers est née, de sources multiples, l'idée de l'élaboration d'UN FICHER COOPERATIF POUR LA CREATION ET TECHNIQUE (fichier C.M.T.)

Pour essayer de cerner les besoins, un document-enquête d'une cinquantaine de pages, comportant un assortiment le plus varié possible de fiches-témoins a été diffusé, grâce à l'appui matériel de la commission Education Spécialisée. Pour dépouiller ce document et asseoir le projet un regroupement a eu lieu à Chartres, en avril 1979, dans le cadre des Journées d'Etudes de l'I.C.E.M.

Il est apparu que le fichier pourrait prendre la forme de documents au format 21 sur 29,7, regroupés dans les rabats d'une chemise pouvant prendre place dans un bac à dossiers suspendus. (dossiers suspendus, chemises et bac à fabriquer en classe)
Ce dossier coopératif regrouperait un thème de fabrication par chemise.

Par exemple:

première page de couverture:

dessin ou photo de la fabrication proposée

au verso:

liste du matériel nécessaire (ou marche à suivre si elle est courte)

à l'intérieur du rabat:

des fiches contenant des renseignements complémentaires

une fiche tenue par les enfants et/ou le maître où seraient consignées des remarques du type:

"Moi, Pierre J., 8 ans, j'ai voulu faire le (...) j'ai été embêté parce que je n'avais pas de (...) à la place j'ai utilisé un (...)

Au lieu de faire comme indiqué, j'ai

J'ai été embêté aussi par ... mais je me suis débrouillé en

Pour l'utilisation j'ai Ce travail m'a pris tant de temps:

J'ai (bien) aimé mais c'était (difficile) et (un peu cher) etc...

Ces fiches seraient repérées selon le titre de la fabrication, sa nature, le matériau employé. Pour l'instant l'unanimité n'a pu être faite quant à la question de savoir s'il serait ou non indiqué sur les fiches un âge ou un niveau quelconque.

.../...

Les fiches produites par le secteur "CREATION MANUELLE ET TECHNIQUE" ne se veulent que le noyau de fichiers qui seraient alimentés par maître et/ou les élèves de chaque classe.

Les dossiers propres à chaque classe pourraient faire l'objet d'échanges et de correspondances entre les classes.

Il est prévu également des fiches de recours portant sur des points particuliers comme par exemple:

- comment faire des roulettes pour nos jouets
- comment découper le contreplaqué
- une cale à poncer
-

points définis au fur et à mesure, selon mes fiches diffusées et les demandes des classes.

ce fichier veut réunir des fabrications
susceptibles d'intéresser un maximum d'enfants

des classes élémentaires
des classes des collèges
de l'enseignement spécialisé

Une douzaine de fiches (représentant à peu près une soixantaine de pages) sera diffusée par la C.E.L. en 1981.

Cette douzaine de fiches sera sélectionnée parmi 25 pistes dont voici la liste:

un bac à dossiers suspendus - un boléro - un ceintre habillé - un bilboraque - une suspension en macramé - un jeu de patience en fil de fer - un bateau à souffler - un caryon à dessin - un pantin grimpeur - un labyrinthe électrique - un nichoir - une corbeille à pain en lattes de bois - une boîte de rangement pour cassettes - une boîte cache-trésor - une marionnette à fils - comment faire du pain - une boîte à fiches - un four solaire - une aumônière en cuir - je confectionne mes produits de beauté - fruits façonnés à la main - un jeu d'adresse électrique - le pentamino (puzzle)

Ces pistes seront expérimentées dans les classes et le secteur CREATION MANUELLE ET TECHNIQUE sollicite la collaboration d'un maximum de camarades acceptant d'expérimenter les projets.

appel

lancé par le secteur CREATION MANUELLE ET TECHNIQUE
à l'adresse des classes élémentaires, des classes de collèges et des classes de l'enseignement spécialisé

Pour mener ses projets à bien le secteur a besoin que de nombreux camarades viennent se joindre au noyau existant. Alors tous ceux qui sont disposés

- ou à expérimenter des fiches de création manuelle dans leur classe
- ou à participer aux circuits de cahiers de roulement
- ou à se joindre au regroupement du mois de septembre dans le cadre du congrès à Caen
- ou à communiquer des réalisations menées dans leur classe

sont invités à se mettre en relation, dès maintenant, avec Alex LAFOSSE
69 rue Jean Jaurès

Coulounieix 24000 Périgueux

communiqué par le secteur
Création Manuelle et Technique

création manuelle